
  

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
8/10 +3 +7 767
9/10 +1 +5 761

10/10 +1 +4 763

 Общественно-политическая газета.  Основана 11 марта 1935 года.  Цена 9 руб. 12 коп.

Çàâîäîóêîâñêèå 

â åñ ò è
суббота, 8 октября 2016 года, № 81 (9877), http://zavodoukovsk.online, https://vk.com/zavestochka, http://ok.ru/zavestochka

6+

Прогноз синоптиков

новости, события, факты

поздравляем!

9 октября – день работника 
сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности 

Сердечно поздравляю вас с Днём работника сельско-
го хозяйства и перерабатывающей промышленности!

Ваши высокое мастерство, ответственность, ненор-
мированная работа в периоды пиковых нагрузок заслу-
живают уважения и признания земляков. Низкий поклон 
всем работникам сельского хозяйства и перерабатыва-
ющей промышленности, особенно ветеранам, передо-

викам производства, за ваш самоотверженный и добро-
совестный труд на благо округа и Тюменской области.

Желаю всем, кто трудится на земле, крепкого здо-
ровья, достатка, благоприятной погоды и успехов во 
всех начинаниях!

Александр АнОхин, 
глава городского округа

От имени депутатов думы городского округа искрен-
не поздравляю вас с профессиональным праздником 
– Днём работника сельского хозяйства и перерабаты-
вающей промышленности!

Ваш нелёгкий, но жизненно необходимый труд, высо-
кий профессионализм, самоотдача и преданность из-
бранному делу, успешное внедрение передовых тех-
нологий, новых принципов производства и переработ-

ки позволяют реализовывать имеющийся потенциал и 
вносить достойный вклад в развитие экономики как го-
родского округа, так и Тюменской области.

Примите пожелания крепкого здоровья, благополу-
чия, успехов во всех начинаниях и уверенности в за-
втрашнем дне!

николай ПлОскОв, 
председатель думы городского округа

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Агропромышленный комплекс региона сегодня явля-

ется главной точкой роста экономики во многих наших 
муниципалитетах. За последние годы в сельском хозяй-
стве произошло много позитивных изменений: успешно 
идёт техническое перевооружение предприятий, реа-
лизуются значимые инвестиционные проекты, введены 
действенные меры господдержки, выстроена система 
подготовки кадров. Как итог – область полностью обе-
спечена качественной свежей и экологически чистой 
продукцией собственного производства, агропредпри-
ятия успешно осваивают внешние рынки.

В основе всех достижений и побед – плодотворный 
труд не одной тысячи специалистов. Ваш профессио-

нализм, любовь к избранному делу помогают отрасли 
справляться с трудностями и уверенно двигаться впе-
рёд, обеспечивая экономическую стабильность Тю-
менской области. Благодарю ветеранов сельского хо-
зяйства. Вы сформировали замечательные традиции, 
которым сегодня следует молодое поколение. Уверен, 
производственный и кадровый потенциал тюменского 
агропрома будет расти и дальше, расширится ассор-
тимент и вырастут объёмы выпускаемой  продукции, 
а значит, улучшится качество жизни наших земляков.

Желаю всем вам здоровья, счастья, достатка и бла-
гополучия!

владимир Якушев, 
губернатор области

увАжАемые ветерАны и рАбОтники сельскОгО хОзЯйствА 
и ПерерАбАтывАющей ПрОмышленнОсти тюменскОй ОблАсти!

увАжАемые труженики и ветерАны АгрОПрОмА!

увАжАемые рАбОтники и ветерАны АгрОПрОмышленнОгО кОмПлексА!  

Площадкой проведения всерос-
сийской акции стала средняя шко-
ла № 2. В течение 45 минут участ-
никам диктанта предстояло вы-
полнить 30 тестовых заданий.  Они 
касались культуры, обычаев и бы-
та народов России, этноразно
образия и главного Закона стра-
ны – Конституции. Общая сумма 
баллов, которую можно было на-

брать за выполнение всех зада-
ний, – 100. Но, как сказала дирек-
тор средней школы № 2 Валенти-
на Базелюк, на некоторые вопросы 
ребята не смогли ответить. 

Результаты диктанта и пра-
вильные ответы  будут опубли-
кованы на сайте www.miretno.ru 
4 ноября 2016 года.

Ольга мЯсникОвА   

народов много – страна одна!
В среду заводоуковские старшеклассники вместе со всей 
страной написали большой этнографический диктант.

По словам директора учебно-
го заведения Надежды Флюкра-
товой, на школьный праздник 
собрались выпускники разных 
лет, однако самыми почётными 
гостями стали те, кто окончи-
ли школу 50 лет назад. Выпуск-
ники вспоминали школьные го-
ды, директоров, любимых учи-

телей, читали свои стихи о шко-
ле. Нынешние ученики подгото-
вили концерт.

Юбилейное торжество закон-
чилось чаепитием с огромным 
тортом. Участники встречи ре-
шили вновь собраться через 
пять лет в стенах родной школы.

Алла егОрыЧевА

Праздник двери распахнул
Около 130 человек из Мурманска, Екатеринбурга, Тюме-
ни и области съехались на 110-летний юбилей Соснов-
ской школы.

По окончании уборочных работ аграрии 
как всегда подведут итоги, сведут воедино 
центнеры зерновых и кормовых культур, 
картофеля и овощей, оценят заложенные 
семена, продолжат готовить почву под по-
сев зерновых следующего года, проведут 
экономический анализ.

А пока об особенностях уборочной2016 в пред-
дверии профессионального праздника расска-
зал Владимир Спиридонов, председатель коми-
тета по сельскому хозяйству и продовольствию 
городского округа.

 – Морковь, капуста, картофель и кукуруза до 
конца в округе пока не убраны, хотя все хозяйства 
подготовились к страде неплохо и начали её друж-
но. Тяжёлые дни во время уборки были, особен-
но тяжело в этом году давался горох. Прошёл до-
брый дождь с ветром, который положил и горох, и 
пшеницу, и овёс. Чтобы избежать потерь, аграриям 
пришлось постараться, применяя различные при-
способления, чтобы качественно убрать урожай. 

Производительности труда на уборке мешала и 
высокая соломистость, в связи с чем и участились 
поломки техники.

Шесть хозяйств округа (ЗАО «Флагман», «Лес-
ной», «Падунское», «Озерки», ООО «Согласие» и 
«Гилёвское») управились с уборкой очень быстро. 
Они заготовили и корма, и хлеб, и вспахали зябь.

Кормами сегодня обеспечены все хозяйства. В 
достатке сена и сенажа, силоса. Уборку кукуру-
зы аграрии сознательно чуть подзатянули, что-
бы дать время налиться зерну в початках и по-
лучить более качественные корма. Уборочную 
технику хозяйства укомплектовали приспособле-
ниями для плющения кукурузного зерна. Все эти 
меры должны дать в конечном итоге качествен-
ный рацион, а значит, рост производства и мо-
лока, и мяса.

По объёмам производства картофеля наш округ 
на третьем месте в области (после Тюменского 
и Упоровского районов). Эта культура в некото-
рых хозяйствах тоже приносит солидный эконо-
мический результат. Продолжается уборка капу-
сты и моркови. Думается, что в непростых погод-
ных условиях хозяйства без потерь уберут овощи.

Все без исключения сельхозпредприятия вклю-
чились в подготовку почвы под посев будущего 
года. Намного превышены прошлогодние пока-

Подвести итоги Проще …

затели по почвенной обработке: больше глубо-
кого рыхления и такой же вспашки.

Практически полностью засыпаны семена под соб-
ственный посев и на реализацию, идёт их подработ-
ка. Наш район – один из крупных поставщиков семян 
в области. Часть их реализуем и в соседние регионы.

Достаточно высокая урожайность в этом го-
ду в хозяйствах – не предел. Борьба с болезня-
ми и вредителями растений – ещё один драйвер 
роста повышения результативности, а значит, и 
экономической составляющей в большинстве хо-
зяйств. Так, ЗАО «Центральное», КХ «Дружба» 
и ООО «МСК» уделили особое внимание обра-
ботке пшеницы против болезней в период веге-
тации, а осенью получили достойный результат.

Одним словом, есть ещё над чем поработать. 
А конкретные цифры по урожайности, намолоту, 
качеству продукции и прочему скоро появятся и 
станут достоянием общественности.

Александр ПОнОмАрёв
Фото автора

В последнюю неделю сентября 
пострадавших было семеро. Поч-
ти все они – грибники. С начала 
сезона медпомощь понадобилась 
639 заводоуковцам, в том числе 
121 ребёнку. Всем обратившим-
ся врачи назначали антибиотик, 
а тем, кто не поставил прививку 
заблаговременно, ещё ввели и 

вакцину иммуноглобулина. Сре-
ди пострадавших привитыми ока-
зались только 96 человек.

С подозрением на клещевые 
инфекции в этом году были го-
спитализированы 11 человек, у 
девятерых диагноз подтвердил-
ся лабораторно.

Алла егОрыЧевА

грибы с сюрпризом
Медработники до сих пор отмечают активность кровосо-
сущих: за пять дней октября в поликлинику с укусами кле-
щей обратились четыре человека.

Наталья Захарчук, руководи-
тель школьного лесничества, 
считает, что для обновлённого 
состава юных лесоводов резуль-
тат достаточно неплохой. 

Татьяна Горбунова  из «Голу-
бой планеты», у которой опы-
та участия в подобных конкур-
сах больше, чем у новичков, за 
знания по ботанике и дендроло-

гии в личном зачёте отмечена 
дипломом третьей степени. Ди-
плом первой степени за победу в 
предыдущем областном конкур-
се школьных лесничеств в но-
минации «Охрана и защита ле-
сов» юные лесники тоже полу-
чили. Эта работа была отмече-
на и в Москве.

Александр ПОнОмАрёв

От малого к большому
Лебедёвская «Голубая планета» на недавнем ÌX областном 
слёте школьных лесничеств заняла неплохое 16 место сре-
ди 26 команд.

По словам заместителя ди-
ректора Заводоуковского центра 
занятости населения Алексея 
Алекшина, главные задачи про-
граммы – помочь женщинам об-
рести новые навыки и повысить 
свою конкурентоспособность  на 
рынке труда после выхода из 
декрета. Благодаря програм-
ме можно бесплатно и в корот-
кие сроки обучиться на пекаря, 

швею, мастера маникюра, виза-
жиста, кадровика или бухгалте-
ра. В нашем округе предложе-
нием центра занятости уже  вос-
пользовались 12  молодых мам.

Программа продолжает рабо-
тать и сегодня, поэтому желаю-
щих поучаствовать в ней ждут в 
центре занятости населения по 
адресу: ул. Сибирская, 2а. 

Андрей кОрОстелёв

Программа для мамы
Повысить квалификацию или получить новую, более вос-
требованную специальность, можно даже находясь в отпу-
ске по уходу за ребёнком. 

• виктор Дьяков, оператор сушильного хозяйства 
из зАО «Падунское», просушил и подработал 

5 640 тонн зерна урожая-2016.
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осенний призыв новости россии

блиц-опрос

• начальник отдела военного комиссариата по заводоуковскому и упоровскому 
районам Андрей устюгов и старший помощник по призыву ирина ермакова 

рассказывают, что, к примеру, условия для новобранцев Президентского полка 
не меняются уже несколько лет. рост должен соответствовать 175 сантиметрам, 

образование быть не ниже среднего, наличие славянской внешности и отсутствие
 татуировок на теле обязательны. А ещё призывник должен воспитываться в полной семье.

в 2017 году страховые пенсии будут 
проиндексированы в соответствии с 
фактической инфляцией.

Об этом заявил министр труда и соци-
альной защиты Максим Топилин. Точный 
размер будущей прибавки станет изве-
стен, как обычно, в конце января 2017 го-
да, когда его определит Росстат.

 
с октября задержка зарплаты и неза-

ключение трудовых договоров с работ-
никами будет дорого обходиться рабо-
тодателям. 

Вступили в силу поправки в несколь-
ко законов, в том числе – в Трудовой ко-
декс и Кодекс об административных пра-
вонарушениях.

Законом, вопервых, устанавливает-
ся, что платить зарплату нужно дваж-
ды в месяц, а конкретная дата опреде-
ляется правилами внутреннего трудово-
го распорядка, коллективным или трудо-
вым договором.

Вовторых, вводится административная 
ответственность за невыплату или частич-
ную выплату зарплаты, а также если её 
размер ниже МРОТа. Если работодатель 
уклонился от заключения с работником 
трудового договора, заключил его ненад-
лежащим образом или вовсе подменил 
трудовой договор гражданскоправовым, 
также предусмотрена административная 
ответственность.

Есть ещё один важный пункт. Если ра-
ботодатель нарушил срок выдачи зарпла-
ты, он будет платить более высокую пе-
ню: не ниже 1/150 ключевой ставки Бан-
ка России от не выплаченных в срок сумм 
за каждый день задержки. До этого была 
одна трёхсотая ставки.

российские банки обязали до 1 янва-
ря 2018 года выдать клиентам – работ-
никам бюджетной сферы – карты наци-
ональной платёжной системы «мир». 

Приём карт банки должны обеспечить 
уже к 1 апреля 2017 года.

Ранее глава ЦБ Эльвира Набиуллина го-
ворила, что зарплата бюджетников долж-
на перечисляться на карты «Мир», а не 
на карты международных платёжных си-
стем. Более того, она поделилась плана-
ми, согласно которым действие россий-
ской платёжной карты будет распростра-
нено на территорию Евразийского эконо-
мического сообщества.

начался осенний призыв в армию.
По данным Минобороны, в ближайшие 

три месяца под ружьё поставят 152 ты-
сячи человек. Кроме того, 600 призывни-
ков направят на альтернативную граждан-
скую службу. Таких парней в России тра-
диционно немного, но права выполнить 
конституционный долг без оружия в ру-
ках их никто не лишает.

По словам начальника Главного органи-
зационномобилизационного управления 
Генштаба Василия Тонкошкурова, пода-
вляющее большинство военкоматов Рос-
сии оснащены автоматизированной систе-
мой «Паспорт». С её помощью все при-
зывники осени2016 отправятся в войска 
с персональными электронными картами, 
где собраны сведения об их здоровье, об-
разовании, начальной военной подготов-
ке, другая важная информация. Она по-
может командирам определить место пар-
ней в армейском и флотском строю, по-
этому карты призывникам раздадут ещё 
на сборных пунктах.

По материалам «российской газеты»

ирина Пшеничникова, го-
стья, с. исетское:

– Ни в коем случае! Осень – это 
время  вдохновения! Даже пасмур-
ный день станет посвоему зна-
чим, если надеть цветные резино-
вые сапоги, яркокрасный дожде-
вик и, широко улыбаясь прохожим, 
прошлёпать по лужам. Ну а если 
подруга сфотографирует вас, то 
ваши снимки в соцсетях соберут 
не один десяток «лайков».

иван Пестов, вахтовик,                              
г. заводоуковск:

– Что вы! Сейчас самая пора 
грибов, рыбалки, приборки в са-
ду!  Ну если уж совсем дождик 
не унимается, его можно пере-
ждать в мастерской, например, 
за изготовлением ящичков для 
хранения собранных нынешней 
осенью овощей. Урожайто со-
брали хороший.

валентина Пермякова, слу-
жащая, г. заводоуковск:

–  Какое уныние! Самая горячая 
пора! У кого дети учатся в школе, 
поймут меня! Каждый вечер усер-
дно учим с сыном уроки. Чем же 
тогда заняты учителя, если дети 
самостоятельно не могут выпол-
нить домашние задания? 

любовь коршунова, рабо-
тающая пенсионерка, г. заво-
доуковск:

– Взяла льготную турпутёвку в 
СанктПетербург. Северная сто-
лица хороша и осенью! Столько 
впечатлений, столько эмоций! 
Заряда бодрости хватит на всю 
зиму!

сергей тарачёв, пенсионер, 
г. заводоуковск:

 – Даже в ненастную погоду 
всегда есть занятие по душе в 
столярке, которая, правда, пока 

не отапливается. Один раз в не-
делю – общественная баня. То-
же праздник для души. А сейчас 
ещё и грибы пошли: белые, су-
хие грузди.

рашид коваленко, водитель, 
г. заводоуковск:

– Правильно поётся в пес-
не: «…каждая погода – благо-
дать…». Поэтому если дождь – 
не ливень стеной, а только на-
крапывает, всегда можно най-
ти занятия во дворе, в огоро-
де, в лесу. Открывается сезон 
охоты на радость охотникам и 
их четвероногим друзьям. А по-
ка ещё можно в лесу насоби-
рать грибов.

ритта мальцева, библиоте-
карь, с. тумашово:

– Конечно, нет. Я вообще по 
жизни оптимист и осень лю-
блю ничуть не меньше друго-

го времени года. Я восторга-
юсь красками осени, чуть ли не 
каждый день хожу в лес, а ещё 
радуюсь собранному на огоро-
де урожаю.  

станислава Якумене, пенси-
онерка, с. новая заимка:

– Пожалуй, да. Я грущу по 
ушедшему лету, когда у меня го-
стили дети и внуки. Ведь были за-
боты, шум, веселье, а теперь от 
былого  остались одни воспоми-
нания. Но знаю, что моя печаль 
через время пройдёт и я начну 
ожидать новогодних праздников, 
когда опять приедут ко мне дети 
и внуки. А, возможно, я к ним в 
гости соберусь. 

татьяна сидронина, предсе-
датель районного общества 
инвалидов, г. заводоуковск:

– Нет и нет! Унылая пора – очей 
очарованье! Время года разме-

ренное и неторопливое. Я очень  
люблю бродить по осеннему пар-
ку и наблюдать за почти ежеднев-
ной сменой цвета… Для меня ны-
нешняя осень – это ещё и  старт 
нового трудового года: на этой не-
деле я вышла из отпуска и бук-
вально на днях улетаю в коман-
дировку в Москву. 

сергей смертин, пенсионер, 
г. заводоуковск:

– Этой осени я очень ждал: в 
марте пополнил ряды заводо
уковских «моржей»  и мне не 
терпится снова окунуться в хо-
лодную воду – это ещё тот вы-
брос эндорфина, или, проще го-
воря, гормона радости! Впереди 
окружные и областные соревно-
вания по плаванию, в которых я 
также попробую себя впервые. 
Так что причин для хандры у ме-
ня нет!  

осень – время для хандры?

Более ста человек из Заводоуковского 
городского округа и соседнего Упо-
ровского района этой осенью попол-
нят ряды Вооружённых сил России.

Первых призывников отправят на служ-
бу уже в середине октября. На этой неде-

скоро в солдатский строй
ле призывная и медицинская комиссии ра-
ботали в Упорово, а с понедельника вра-
чи начнут осмотр заводоуковских юно-
шей. Всего на призывной  комиссии этой 
осенью побывают свыше трёх сотен на-
ших земляков.

По словам начальника отдела военно-

го комиссариата Тюменской области по 
Заводоуковскому и Упоровскому райо-
нам Андрея Устюгова, никаких измене-
ний в отсрочках от призыва и его сро-
ках в этом году нет. Не претерпел изме-
нений и территориальный принцип не-
сения службы: вновь призванные бу-
дут служить в разных уголках страны. 
Один новобранец пополнит ряды Пре-
зидентского полка. 

Всех призывников будут отправлять в 
войска из областной столицы,  где на сбор-
ном пункте им сразу выдадут обмундиро-
вание. Кроме зимнего и летнего комплек-
тов одежды, новобранцы получат банков-
ские карты для начисления ежемесячных 
пособий и симкарты с льготным тарифом 
для общения с родными. 

– По традиции призывников будут рас-
пределять по родам войск в зависимости 
от состояния их здоровья, – говорит А. 
Устюгов. Для максимальной объективно-
сти учтут даже лекарства, которые когда
либо назначались юношам. 

Теперь что касается уклонистов. Поми-
мо штрафов и уголовной ответственности, 
тем, кто до 27 лет не отслужил в армии 
без законных на то оснований, вместо во-
енного билета (как было прежде) сегодня 
выдадут лишь справку. А с таким докумен-
том они не смогут устроиться ни на госу-
дарственную, ни на муниципальную служ-
бу. Те же, кто хорошо себя проявит в ар-
мии, смогут рассчитывать на бесплатное 
обучение в вузах.

Андрей кОрОстелёв
Фото автора

Заводоуковским старше-
классникам о военных спе-
циальностях недавно рас-
сказывали сами военные. В 
округе впервые прошла вы-
ездная профориентацион-
ная ярмарка «Служим От-
ечеству!».

На встречу со школьниками, 
организованную региональным 
центром допризывной подготов-
ки и патриотического воспитания 
«Аванпост», приехали предста-
вители высших военных учебных 
заведений из Череповца, Сызра-
ни, Челябинска, Омска, Перми и 
Ярославля. Они рассказали об 
учебе курсантов, о специально-
стях, о том, куда выпускников на-
правляют на службу, а ещё о пре-
имуществе профессии военного.

Одиннадцатиклассник первой 
городской школы Эдмонд Асоян 
намерен стать военным, поэто-
му он с пристрастием интересо-
вался условиями поступления. 
Пока свой выбор он остановил 
на Рязанском высшем воздуш-
нодесантном командном учи-
лище. Говорит, что после сегод-
няшней встречи, возможно, ре-
шит поступать в одну из пред-

профориентация

Я б в военные пошёл...
ставленных академий. 

Друг Эдмонда Дмитрий Тол-
стоухов тоже собирается в во-
енный вуз. Рассказывает, что в 
последнее время активно зани-
мается спортом, следит за сво-
им здоровьем и, разумеется, 
подтягивает знания по школь-
ным предметам. Словом, дела-
ет всё, чтобы поступить в Мо-
сковский военный университет 
Минобороны на военноюриди-
ческий факультет.

Виктор Ковалёв, представи-
тель военного комиссариата об-
ласти, ещё раз акцентировал 
внимание ребят в первую оче-
редь на хорошем здоровье и хо-
рошем окончании школы. Ну а 
далее психологическое тести-
рование, нормативы по физпод-
готовке (подтянуться на пере-
кладине минимум четыре раза, 
пробежать на время стометров-
ку и три километра). Когда речь 
зашла о преимуществах обуче-
ния, аудитория оживилась. Так 
курсантыпервогодки ежемесяч-
но получают по две тысячи ру-
блей, а старшекурсники – от 13 
до 27 тысяч рублей. Прожива-
ние, питание, одежда и поездки 
на каникулы – за счёт государ-

ства. Почти во всех вузах есть 
возможность для занятий спор-
том, музыкой, танцами… Неко-
торые учебные заведения дают 
ещё дополнительные профес-
сии и специальности. К приме-
ру, в Череповецком высшем во-
енном инженерном училище ра-
диоэлектронники все курсанты 
обязательно получают водитель-
ское удостоверение категории С 

(управление грузовой машиной), 
а желающие могут ещё выучить-
ся на военного переводчика. В 
училище изучают шесть языков.

Многие старшеклассники за-
интересовались стезёй воен-
ного. Возможно, уже сегодня 
ктото из них определится с бу-
дущей специальностью.

Алла егОрыЧевА
Фото автора  

• более десяти выпускников заводоуковских школ нынче поступили 
в военные вузы страны. и некоторые сегодняшние старшеклассники 

планируют связать свою судьбу с армией.
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во саду ли, в огороде

Субботний вечер

знаете ли вы, что...

• третьеклассники максим лоновенко, ваня басов, егор коротаев, Даша кураева, Данил 
гилёв и настя Посухова (слева направо) хорошо учатся и активно участвуют в жизни 

школы. вот и сегодня они не остались в стороне от общего дела и вместе 
с одноклассниками посадили две яблони, за которыми будут ухаживать.

доброе дело

рецептик

8 октября 1945 года житель американского штата Мас-
сачусетс Перси Спенсер запатентовал микроволновую 
печь. По легенде, идея её создания пришла ему в голо-
ву после того, как он, постояв у магнетрона (электронной 
лампы, генерирующей микроволновое электромагнитное 
излучение), обнаружил, что лежавший в его кармане шо-
коладный батончик растаял. По другой версии, он заме-
тил, что нагрелся бутерброд, положенный на включён-
ный магнетрон. Первые СВЧпечки, предназначавшиеся 
для армейских столовых и больших ресторанов, были 
шкафами высотой 175 см и весом 340 кг. Более компакт-
ные домашние печки начали производить с 1955 года. 

Микроволновая печь – бытовой электроприбор, пред-
назначенный для быстрого приготовления, подогрева 
пищи и для размораживания продуктов. Работает на ча-
стоте 2450 МГц. В отличие от других устройств (духов-
ки или русской печи) разогрев продуктов в микроволно-
вой печи происходит не от поверхности, как в классиче-
ской печи, а по большей части объёма, так как радио-
волны проникают достаточно глубоко почти во все пище-
вые продукты. Это существенно сокращает время при-
готовления. Первая серийная бытовая микроволновая 
печь была выпущена японской фирмой Sharp в 1962 го-
ду. Первоначально спрос на новое изделие был невы-
сок. В СССР микроволновые печи выпускал завод ЗИЛ. 

 http://www.calend.ru/event/4098/

Первая микроволновка

Что нужно: 100 граммов сливочного масла, 40 грам-
мов сахарной пудры, один белок, пакетик ванильного са-
хара, 160 граммов муки. Для начинки: столовую ложку 
варенья на ваш вкус, 0,5 чайной ложки крахмала.

Что делать: к размягчённому сливочному маслу добавь-
те сахарную пудру, тщательно размешайте. Добавьте бе-
лок комнатной температуры, ванильный сахар, размешай-
те. Добавьте муку, замесите мягкое тесто. Переложите те-
сто в кондитерский мешок со звёздчатой насадкой и вы-
давите на противень небольшие печенья. Если нет меш-
ка, то можно выложить в файл или пакетик, срезать уго-
лок и выдавливать. В серединке каждого сделайте неболь-
шие углубления и положите капельку варенья. Выпекай-
те до золотистого цвета при 220 градусах около 12 минут.

курабье по госту

как хранить 
семена?

ПОДсушить
Как правило, семена для 

любителей расфасованы в 
небольшие бумажные па-
кетики. Их можно подсу-
шить, просто открыв упаков-
ки и оставив их на несколь-
ко дней в сухом, но нежар-
ком помещении. Если семян 
много, лучше разложить их 
для просушки на плоской по-
верхности. Хороший вариант 
– воспользоваться силикаге-
лем. Пакетики с этим актив-
но поглощающим влагу ве-
ществом проще всего найти 
в коробках с новой обувью, 
но можно и приобрести упа-
ковку побольше в магазине 
химреактивов или в отделе 
товаров для животных (в ви-
де силикагелевого наполни-
теля для кошачьего туалета).

Чтобы профессионально 
избавить семена от лиш-
ней влаги, их нужно пере-
сыпать в матерчатые или 
марлевые пакетики. Прока-
лить силикагель в поддоне 
на плите, после остывания 
расфасовать по бумажным 
или матерчатым мешочкам 
и переложить ими семена 
на несколько дней.

уПАкОвАть
Лучшая упаковка для 

длительного хранения се-
мян – стеклянная и герме-
тично закрытая. Подойдут 
пузырьки изпод антибио-
тиков или эфирных масел: 
чем меньше воздуха оста-
ётся над семенами в буты-
лочке, тем лучше. Немного 
силикагеля хорошо поло-
жить прямо в ёмкость. Да-
же если используется при-
тёртая пробка или закручи-
вающаяся крышечка, стоит 
залить крышку, например, 
парафином или чемто по-
добным, замотать плёнкой 
либо принять другие меры.

Пластиковые баночки, 
полиэтилен в меньшей сте-
пени подходят для упаков-
ки – они пропускают влагу, 
а в холодильнике доволь-
но высокая влажность. Тем 
не менее, если упаковка бу-
дет многослойной, напри-
мер, полиэтилен – фоль-
га – полиэтилен (подобную 
используют для упаковки 
чая), то хранение может 
быть вполне успешным. Но 
тогда наружный полиэтиле-
новый пакет следует запаи-
вать при помощи специаль-
ного устройства или утюга.

ПереД ПОсевОм
Семена, вынутые из холо-

дильника, а особенно из мо-
розилки, следует подержать 
в комнате примерно сутки, не 
распаковывая. Затем обяза-
тельно вскрыть герметичную 
упаковку. Если использова-
лась стеклянная бутылоч-
ка, подержать её несколь-
ко дней открытой, время от 
времени встряхивая семе-
на, только потом закрыть. 
Неплохо переложить семе-
на в бумажный пакет.

Все эти манипуляции на-
правлены на то, чтобы из-
бежать увлажнения семян 
и усиления их дыхания в 
зам кнутом объёме, что не-
минуемо приведёт к поте-
ре всхо жести.

«АиФ»

зАслуженнАЯ 
бАбА-ЯгА ссср

Так называют легендарного ак-
тёра Георгия Милляра. Он родился в 1903 году в очень 
состоятельной семье: его отец был французским инжене-
ром, приехавшим в Россию для строительства мостов, а 
мать была дочерью золотопромышленника. После 1917 
года от внушительного имущества семьи ничего не оста-
лось… Георгий де Миллье превратился в Георгия Милля-
ра, в анкетах приходилось не только вписывать «служа-
щие» в графу «происхождение», но и тщательно скрывать 
знание трёх языков, которым его научили гувернантки.

В Москве Милляр окончил актёрскую школу, играл в те-
атре, а в 1934 году ушёл в кино после знаковой для не-
го встречи с режиссёром Александром Роу. В 16ти его 
сказках Милляр сыграл 30 ролей. В одном фильме он 
мог представать в разных образах.

В роли Бабы Яги он чувствовал себя органично, так как 
утверждал, что эта роль совсем не женская – позволить 
так себя уродовать может только мужчина. Прототипом 
для образа злой старухи ему послужила соседка по комму-
налке, сварливая и склочная. По поводу того, что приходи-
лось играть всякую нечисть, Милляр остроумно отмечал: 
«Очеловеченные черти лучше, чем очертенелые люди».

http://www.kulturologia.ru/blogs/141015/26691/

секреты красоты

расти коса до пояса
Укрепить волосы помогут народные средства:
– две столовых ложки измельчённых корней лопуха за-

лейте 0,5 л растительного масла, настаи вайте две неде-
ли в тёмном месте, затем процедите и втирайте масло в 
волосы. Через два часа масло можно смыть.

– Смешайте по две столовых ложки измельчённых ли-
стьев крапивы и матьимачехи, залейте стаканом воды, 
доведите до кипения, дайте настояться 30 минут, про-
цедите и ополаскивайте настоем голову после мытья.

– На водяной бане слегка подогрейте однудве сто-
ловых ложки репейного масла, а после смешайте его с 
сырым яичным желтком и столовой ложкой мёда. Маску 
нужно втирать в кожу головы. Держите маску около 40 
минут, после смойте тёплой проточной водой.

В посёлке Комсомольском разби-
тый школьниками яблоневый сад 
станет местом отдыха и торжеств 
не только для учеников, но и для 
всех жителей посёлка.

На посадку деревьев вышли ребята с 
1 по 11 класс. Они аккуратно высажива-
ли метровые саженцы, а после полива-
ли. На пришкольной территории сегод-
ня появилась 21 яблоня. 

Третьеклассница Настя Бородина го-
ворит, что впервые садила дерево. А 
шестиклассники Костя Родионов и Егор 
Обогрелов уже имеют опыт в этом деле. 
В прошлом году мальчишки на школьном 
участке посадили дубок, но только его 
ктото сломал. Ребята надеются, что с 
яблонями такого не повторится. 

Появился сад благодаря гранту, ко-
торый выиграли волонтёры школы в 
областном конкурсе проектов «Моя 

идея». Ещё в мае ученики вместе с пе-
дагогом Ириной Иванюк разработали 
социальный проект «Сад моей мечты», 
который был направлен на удешевле-
ние школьного питания. 

Волонтёры Дарья Дурова и Ксения 
Батурина, защищавшие работу в Тюме-
ни, рассказали, что это станет возмож-
ным, когда яблони вырастут и станут 
плодоносить, собранные с них ябло-
ки обязательно появятся в школьном 
меню. Кроме того, в саду, к примеру, 
можно будет проводить различные ис-
следования по биологии. Эти аргумен-
ты убедили жюри, и из трёх десятков 
конкурсантов грант от департамента 
по спорту и молодёжной политике в 18 
тысяч рублей достался комсомольским 
школьникам. На эти деньги и были при-
обретены саженцы яблонек.

Алла егОрыЧевА
Фото автора

сами садик 
мы садили...

Воспитанники Заводо-
уковской детско-юноше-
ской спортивной школы 
взяли бронзу на первен-
стве России по летнему 
биатлону  в Смоленске. 

Результатом своих по-
допечных тренеры Вале-
рий Кириллихин  и Евге-
ний Возженников остались 
очень доволены: конкурен-
ция на соревнованиях бы-
ла нешуточной – за глав-
ный приз боролись 16 ко-
манд. Наши ребята обо
шли сильнейших соперни-
ков из Московской области, 
СанктПетербурга и Каре-

лии, пропустив вперёд хо-
зяев первенства и спорт
сменов из столицы.

Заводоуковские биат-
лонисты Екатерина Пя-
так, Маргарита Болдыре-
ва, Екатерина Коркина,  Ки-
рилл Уросов, Илья Аниси-
мов и Данил Глазунов ста-
ли третьими в эстафете. А 
вот в личном зачёте рав-
ных не было нашему Ки-
риллу Уросову, преодолев-
шему   трёхкилометровую 
дистанцию с двумя огневы-
ми рубежами за 11 минут и 
17 секунд. 

Немного до призового 
места не дотянули Екате-

рина Коркина и Илья Ани-
симов, занявшие четвёр-
тое место в спринте. 

Соревнования  в Смо-
ленске показали, что стре-
ляющие лыжники готовы к 
зимнему сезону. Скоро ре-
бята  выступят на очеред-
ном этапе областного куб-
ка по биатлону и спартаки-
аде школьников. 

Команду юных биатло-
нистов сегодня поддержи-
вают родители. Вот и по-
ездка на первенство Рос-
сии стала возможна толь-
ко благодаря их финансо-
вой помощи.

Ольга мЯсникОвА  

спорт

стреляющие лыжники: 
«к зиме готовы!» 


